

令和2年度第8回定例会会議録

令和2年11月25日

大崎町教育委員会

○日 時 令和2年11月25日(水)
15時27分から16時15分まで

○場 所 中央公民館第一会議室

○出席者

教育長	藤 井 光 興
教育長職務代理者	溝 口 信 男
教育委員	林 さつき
教育委員	二 見 いすず
教育委員	福 島 慎 吾

○関係者

管理課長	上 野 明 仁
社会教育課長	今 吉 孝 志
管理課課長補佐	西 竹 信 也

○議事日程

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 委員の報告
- 4 教育長行政報告
- 5 報告
 - (1) 報告第 29 号 就学させる学校の指定の変更について
 - (2) 報告第 30 号 区域外就学について
- 6 委員から提出された動議の討論等
- 7 その他
- 8 翌月の行事等
- 9 閉会

○議決事項

議案番号	件名	審議の状況	採決次第
	なし		

○会議要旨

1	開会
教育長	ただいまから、11月定例会を始めます。
2	前回会議録の承認
教育長	異議なく承認
3	委員の報告
溝口委員	<p>11月4日から11月6日の3日間は、藤井教育長に同行して町内全小中学校を訪問しました。コロナ禍での制約もあり1年半ぶりの学校訪問ということで、新鮮な気持ちで子ども達が学習や避難訓練等に頑張っている姿を参観することができました。コロナ対策として全体を通して教室の窓の開閉を調整される等換気には充分配慮されていたようです。2, 3の学級で窓を締め切られた状況がありましたが、これから寒い冬を迎えていくので効率の良い換気に心がけて欲しいと思います。体育や理科室での授業で誰もいない留守の教室は椅子が机の下にきちんと入れてあったり、黒板のチョークの残りがないように良く拭かれて黒板が非常に綺麗な状況で以前に比べてどの学校も細かいところまで学習環境が整えられているように感じました。中沖小学校は、校舎改修工事に伴う仮校舎での授業でしたが、初めてプレハブ建ての仮校舎を見て思った以上に天井も高く明るい教室でした。廊下を挟んでの向かい合わせの教室で隣の教室の声が聞こえるのが気になったところでしたが、コンパクトな教室の配置により子どもの動きに目が届き、安全面で良い旨の校長先生の話しを聞き安堵したところでした。大崎中では、高学年相応の落ち着いた授業風景を観ることができました。特に立ち止まって語先語礼の挨拶を殆どの生徒がしてくれました。良き伝統を今後も引き継いでいって欲しいと思います。今回は、学校給食センターを案内してもらいましたが、自分にとって初めての見学でした。調理場の清掃作業を念入りにされており衛生管理を徹底されている様子が2階の部屋から伺えました。センターの方と給食を共にしましたが、管理栄養士の先生方の日々業務の課題や苦労されている貴重な話しを聞くことができました。安心安全の給食作りに日々鋭意努めて頂いている様子が強く印象に残りました。今回の学校訪問を各学校お忙しい中で快く受け入れて頂き有難いでした。また、児童生徒が学習に励んでいる姿や先生方が子ども達の現状の課題に一所懸命取り組んでいらっしゃる様子を改めて伺い知ることがで</p>

<p>福島委員</p>	<p>きました。</p> <p>11月4日に持留小と野方小学校を訪問させていただきました。持留小は避難訓練で授業の様子は見ることはできませんでしたが、その代わり消防隊の方が大隅地区の2台しかない高価なレスキュー車や救急車とか消防車の説明に目を輝かせながら子ども達が聞いているところが印象的でした。実際に見ると自分も子どもの頃に返った気持ちになって聞き入ってしまいました。すごく綺麗に整理整頓されていて現場に行った時に即座に対応出来るように日々シュミレーションしながら整備されているんだろうと思ったところでした。僕も仕事柄、交通事故とかで救急車で搬送されてくるんですが、レスキュー隊の方達はきちりしているということが肌で感じる事ができてとても良い経験でした。野方小では、教頭先生が理科の授業をされていて教員不足というのは大きな問題で大変だなというのを感じました。あと、英語の授業を初めて小学校で授業を見ましたが、結構私が思っていた以上に英語で会話していたりしてレベルが高いなと思いました。私が中学校の時より今の子ども達は凄いなと思いながら見学させていただきました。その後、給食センターで皆さんとおいしい給食をいただくことができ良かったです。色々な課題があるのを管理栄養士の方とお話しさせていただきました。カロリーをどうしようとか塩分をととか苦労されているのにこんなにおいしい物が出来ているのに大変なことだなと思いました。</p> <p>11月8日は、分館対抗駅伝の応援に行かせていただきました。残念ながら中沖は断トツのビリでした。個人的に今回思ったのが持留分館の協力があるって成り立ったのかなと思いました。区間を3区間減らして、これならやれるという前向きな意見を出していただいたのの実施ということで有り難いなと思いました。区間新もいくつか出ていて5つくらいでしたかね。断トツ優勝の大崎だけが独占するのではなくて、中沖の先生が区間新をとったりとか菱田や野方の方がとったりしていたのが印象的でした。小学校で差がついたのかなという印象でしたが、結構おもしろいレースだったなと思ったところでした。</p> <p>11月8日から15日まで、あすばる大崎の2階で藤元瓦店の3代目の社長の7回忌を記念しての写真展に行かせていただきました。お国自慢という写真展でしたが、この写真を撮らなければ恐らく高隈の事故に遭わなかったであろうという写真を見てその時のエピソードを聞きながらニュースをユーチューブで流されていました。皆さんも何かの機会がありましたら是非ご欄になってみてください。</p>
<p>林委員</p>	<p>学校参観週間で野方、持留、大崎小学校、大崎中学校を参観いたし</p>

<p>二見委員</p>	<p>ました。どの学校も静かな環境のもと落ち着いた授業風景でした。子ども達の作品も丁寧に掲示され、教室の棚や靴箱も整理整頓されており日頃のご指導が徹底され習慣化になることを感じました。特に今回の訪問で特別支援員の重要性と人手不足が問題であることを感じました。大崎小学校では、あるクラスに4人の支援員さんが必要とする子どもさんに就いていました。このような光景を初めて私は見ました。改めて深刻な問題だと思っております。校長先生も大変悩んでおられました。是非解決していただきたいと思えます。次に、大崎中学校の生徒の立ち止まり挨拶には毎回感心しているところですが、生徒会運動の一環と校長先生から聞き感心いたしました。見本になる光景でした。学力も向上して来たということ聞き大変うれしい話だなと感じたところでした。最後に給食センターでの給食もおいしくいただきました。アレルギー食、減塩食、地産地消に注意しながら毎日おいしい給食を提供してくださりスタッフの方々に改めて感謝の気持ちです。</p> <p>3人の方から学校訪問の様子をお話しが出ておりますので私も野方小、持留小、中沖小、菱田小と見せていただきましたが、やはり中沖小学校が仮設校舎の中であっても非常に子ども達が落ち着いて勉強していたのはとても印象的でした。それと、菱田小学校の校長先生がクラスで中々馴染めない子を校長室で一緒に勉強していらっしゃるというお話しを伺って本当に細やかに子ども達を見ていらっしゃるなあというふう感じたところです。それと久しぶりに給食をいただきました。やっぱり大崎町の給食はおいしいと思えましたし栄養士さんのお話しを伺えたのは良かったです。大崎町産の食材を優先して使うとかアレルギー対応の子どもに対しても非常に細やかに配慮が行き届いているということは本当に安心して子ども達に食べてもらえますし有り難いことだなあと思ったところです。</p>
<p>4</p>	<p>教育長行政報告</p>
<p>教育長</p>	<p>※資料に基づき報告</p> <p>11月2日は、県の教育委員会との意見交換会がございました。人事関係のことともうひとつは特別支援教育の件でしたが、ある市町村に症状の重い子が入ってきてエレベーターを設置しなければいけない状況があったとのことでした。それについて申請をしたんですが最初は2千万円の予定だったのが実際は5千万円だったということで県の教育委員会に相談したけれども県の教育委員会の学校施設課はあ</p>

まり対応をしなかったということで、そのことで不平不満が出たそうです。その1人の子どもさんは卒業までに1億円の費用がかかるだろうということでした。支援員やその他の費用を全て計算してのことです。1市町村だけでは大変だということでどうにかしてもらえないかという話があったそうです。大崎も中学3年生の子が入ってきた時に最初約700万円の予算を使いました。それから途中で「エレベーターを設置してほしい」ということがありましたが、それも5千万円の費用がかかるということで2階や3階の教室ではなくて1階に教室を持ってきて対応したところでした。

11月4日から学校訪問をいたしました。野方小で英語の授業を見ました。あの先生は大崎小にいる先生ですが、以前は中学校の英語の先生で現在は大崎小でSETという英語の加配として1人入っています。その先生が町内を回って小学校の方で授業をしているということで、この前は野方小で授業をしておりましたが、あのような形で授業をしています。福島委員がおっしゃったとおりレベルの高い授業をしていましたが、昔の自分達の時代に比べたら凄いなと思いますけど、早く英単語を覚えて少しでも馴染んでくれたらいいなあと考えたところでした。それから給食センターに行って思ったことは、私も食べたことはありましたが、2階の部屋から調理場の中を見たことは初めてでしたが、先程もあったように綺麗に整っているなあと思いました。ただ、以前から色んな器具が故障して修繕をしてやって来ましたが、今年コロナ関係で夏休み減らして夏休みに登校させて給食を提供して上で授業をしようかと思っておりましたが、最終的には給食センターに空調設備がないということでセンターが大変だということから止めたんですが、将来的にはセンターも改修等を考えないといけないのかなあと考えたところでした。

あと、同じ日に教育支援委員会がありました。今回が今年度の第2回でしたが、毎年大崎町は対象者が多くて今年は3時40分ぐらいに終わりました。現在支援学級につきましては、町内全部で16クラスあります。これは以前も申し上げたとおり5年前と比べると3倍になっています。5、6クラスしかありませんでしたが、16クラスに61人います。これも昔に比べたら約4倍になっていて、それぐらい支援学級が増えております。この状況は大崎町だけではなくて最近では1人でも認めるということになっていきますので、先ほど林委員がおっしゃいましたとおりの人手が足りない状況になっています。今も野方小は1人足りない状況で代わりに教頭先生が授業に入っている状況です。これは他市町村でも教員が足りない状況が続いております。来年度また支援学級が増えるということでこの前の会でも出ましたが、恐らく来年度は県内で60学級程度増えると予想しているようです。こ

のような感じでしばらくは教員不足が続くだろうと言われております。教育支援委員会でいつも思うことは、どこにこの子を就学させるのが一番良いのか判断に迷います。最終的にはその子にとって一番幸せな就学先はどこなのか、養護学校なのか、支援学級なのか、そういうことを考えながら聞いているところでした。

11月8日の分館対抗駅伝は先ほどありましており結果は大崎、野方、菱田、大丸、持留、中沖でした。今年は先生方が5人参加してらっしゃって、大崎中の先生と菱田小の2人の先生、中沖小の先生、野方小の先生と5人でしたが、新記録も7個出ました。菱田小の先生は、来年の県下一周女子駅伝に出れるんじゃないかと期待しているところですが、今練習しているようですので出場できたらいいなあと思っています。中沖小の先生も新記録だったようですが、この先生も大島地区で県下一周駅伝に出場していますので今回もひょっとすると曾於地区の選手になれるのかなあと思っています。大崎町から2人も出場してもらえたら有り難いなあと思っています。先ほどもありましたが、持留小の児童が少ないものですから今回は13区間を10区間に減らしての開催でしたが、無事に終わって良かったなあと思っております。

11月10日は、県の義務教育課長が来られました。学力向上について来られましたが、30分だけいらっしゃいまして今までの8年間の問題の傾向と問題を持って来られて来年度に向けて準備してほしいということをお話されまして帰られました。

11月13日は、戦没者追悼式に出席いたしました。町長からもありましたが、だんだん遺族が少なくなっているなあということを感じました。いつまでこれが出来るのかなあと思いながら帰ってきたところでした。

11月14日は、土曜授業で各学校の学習発表会がありまして大丸と持留小に行きました。大丸小は1、3、5年と2、4、6年にコロナを考えて分かれて30分ずつ前後入れ替えで行っていましたが、結構保護者の方も多かったようでした。持留小も結構工夫をされていて保護者も多かったですが、ステージの上はディスタンスを取れるようにビニールで囲って問題がないようにしてありました。それから今年は全員合唱がなくて太鼓をしていましたが、良いものを出しているなあと思って見たところでした。それから大崎小学校の150周年式典がありました。これも縮小して行われましたが、来賓が5人ぐらいで町長、教育長、議長、商工会長、分館長であとは保護者と6年生の子ども達で締まった式典になっていました。

11月20日は、ICT支援員の面接を行いました。志布志の方が来られて鹿大の大学院卒で情報関係をやっておられる42歳の方でした。

	<p>真面目な良い方でしたが結果は採用ということになったようです。</p> <p>11月24日は、地区の人事研修会が行われました。校長と教頭については大体進めています。これから一般職員の人事が約1ヶ月かけて始まることになると思います。恐らく3月7日には臨時の教育委員会を開催することになると思います。そのあとで校長会を開きました。そこで問題になったのが地域学校協働活動が始まりますが、「委員会の方でももう少し形をつくってほしい」と意見がありましたので今朝、社会教育課長と色々と話し合ったところでした。それから話題になったのが、SDGSの教育です。これについても大崎町も良いのを作っておりますが、指導主事の方でも今考えています。それについても少しずつ具体化していくのかなあと思っているところでした。</p> <p>それから、来年度の土曜授業についてですが、令和3年度の1月8日の土曜日についてですが1月7日までが冬休み、1月8日が土曜日で第2土曜日、1月9日が日曜日、10日が成人の日で休みですのでこれをどうするか考えましたが、ここは柔軟に考えて1月8日は来年度に限り休みにして始業式は1月11日にしようかと今考えているところで返答したところでした。</p> <p>11月の行政報告は以上です。</p>
5	報告
管理課長	(1) 報告第29号 就学させる学校の指定の変更について 資料に基づき説明
管理課長	(2) 報告第30号 区域外就学について 資料に基づき説明
6	議案
	(今回はなし)
7	委員から提出された動議の討論等
教育長	発言がないので、動議はないものとします。
8	その他

	<p>学習定着度調査結果について</p>
溝口委員	<p>学習定着度調査で町内の小学校の結果で点数の良いところと低いところは学校の対応の仕方では何か差があるんですか。</p>
教育長	<p>学校訪問をしましたが、良かったところについてはその担当の先生から「こんな思いでこんなふう頑張りました」ということで、A4用紙で2枚程にまとめてもらって、それを各学校に参考にしてほしいということで配布しています。やはり授業を見たときに良い先生の場合は、ちょっとした緊張感があります。各学校で各担任の配置を考えながら学力向上に向けて頑張ってもらっております。今年の結果についてはコロナもありましたのでまだ発表はしておりませんが、他の市町村でも今年はコロナの関係で入力しないところもあるようです。</p>
溝口委員	<p>学習塾に通っている私の孫の話ですが、今まで模擬試験を2回ぐらい受けたらしいのですが、学習塾の先生に「試験慣れしていない」と言われたらしいです。</p>
教育長	<p>大崎町では過去問をさせています。前に見られたと思いますが、野方小の結果が良かったことがありました。その時の先生が過去問が1人あたり厚いのが2冊ありましたが、それを1年間ずっとやっていたそうです。だからその年は一気に成績が上がって町内で1番良かったんですが、年間を通してやった結果だと思います。あと大崎町の場合は無答が少なくて「とにかく全部書きなさい」と指導をされていてここ何年かの大崎町は無答がずっと0になっています。</p>
	<p>成人式について</p>
社会教育課長	<p>今のところ1番心配しているのは来年の成人式なんですが、決定するにはまだ至っていなくて一生に一回のことですから実施したいとは思っていますが、今後のコロナ感染の動向を見て近いうちに判断して参加申込みがあった方々に連絡をするような方向で考えています。</p>
福島委員	<p>手紙が来ていましたが、出席はご遠慮くださいということでしたよね。</p>
社会教育課長	<p>今回は、町長が挨拶をして来賓祝辞は例年国会議員が来られますの</p>

教育長	<p>で国会議員に1人していただいて、あとは県議会議員と町議会議長は文面の紹介だけで考えております。式自体も短縮して例年しているビデオ放映もこれまでどおりとオンラインの2通りで検討しています。オンラインでした場合にしても今までは卒業生の顔写真を写していましたが時間がかかることと町のホームページで公開することになります。本人の顔と名前が出るのは難しい面がありますので今回は個人の写真等やBGMについても全部省いた形での成人式になるのかなと思っております。</p> <p>他にありませんか。</p>
9	翌月の行事等
管理課長	11月1日から11月28日までの行事を資料に基づき報告
10	閉会
教育長	<p>以上で、11月定例会を終了いたします。</p> <p style="text-align: right;">以上</p>